

Stuttgarter
Biblische
Aufsatzbände 49
Altes Testament

Georg Fischer
Die Anfänge der Bibel
Studien zu
Genesis und Exodus

Georg Fischer

Die Anfänge der Bibel

Studien zu Genesis und Exodus

(Stuttgarter Biblische Aufsatzbände, 49 : Altes Testament)

Stuttgart: Verlag Kath. Bibelwerk 2011. 314 S. €49,90

ISBN 978-3-460-06491-1

Hannelore Niedermayer (2012)

Kleinere Arbeiten aus 25 Jahren Forschungstätigkeit, die zum Teil bereits verstreut publiziert, zum Teil noch unveröffentlicht waren, sind in diesem Band versammelt. Dadurch ergibt sich ein doppeltes Lesevergnügen: Zum Einen sind die Texte in einer auch für interessierte Laien gut zu lesenden Sprache geschrieben und bieten viel Material zu Themenbereichen der Bücher Genesis und Exodus. Zum Anderen lässt sich aber auch, wie Georg Fischer im Vorwort schreibt, die Entwicklung der Forschung im Bereich des Alten Testaments an seiner eigenen Entwicklung von strikt historisch-kritischer, diachroner, Interpretation hin zur Verbindung mit synchroner Lesart der Bibel nachvollziehen. In vier Kapiteln (Genesis – Exodus – Mose – Pentateuch) werden die Urgeschichte von Kosmos und Mensch, die Erzväter Jakob und Josef sowie Texte des Exodus mit Schwerpunkt auf Mose interpretiert. Daneben sind aber die Methoden- und Forschungsreflexionen für alle an alttestamentlicher Wissenschaft Interessierte äußerst fruchtbar: Als Abschluss des ersten Kapitels ein kurzer Forschungsüberblick zur Entstehung des Buches Genesis (113-125), der Beitrag „Filmtechniken als Verstehenshilfen für biblische Erzählungen. Am Beispiel von Exodus 1-15“ (168-173), und schließlich das Schlusskapitel, das sich ganz der wechselhaften Pentateuchforschung widmet und Vorschläge für die weitere wissenschaftliche Beschäftigung mit diesem Teil der Bibel anbietet.

Zitierweise Hannelore Niedermayer. Rezension zu: *Georg Fischer. Die Anfänge der Bibel. Stuttgart 2011.*

in: bbs 7.2012 <http://www.biblische-buecherschau.de/2012/Fischer_Anfaenge.pdf>.